
François Legault rencontre la direction de Rio Tinto

MYRIAM GAUTHIER

Le Quotidien

Le premier ministre du Québec, François Legault, s’est entretenu lundi matin
avec le nouveau chef de la direction de Rio Tinto, Jakob Stausholm, une
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rencontre pendant laquelle il a été question de « différents projets » de la
multinationale dans la province.

Le premier ministre Legault a qualifié de « bonne rencontre » l’entretien avec le

grand patron du groupe anglo-australien, sur Twitter, au sortir de la conférence

virtuelle qui avait lieu à 10h.

« Nous avons discuté de différents projets au Québec. Rio Tinto emploie 6750

personnes au Québec, au Saguenay-Lac-Saint-Jean, à Sept-Îles, Bécancour, Sorel-

Tracy, Havre-Saint-Pierre et Montréal », a-t-il ajouté dans la publication accompa-

gnée d’une capture d’écran de la rencontre tenue en ligne.

François Legault
@francoislegault

Bonne rencontre avec le président mondial de Rio Tinto, 
Jakob Stausholm. 
Nous avons de discuté de différents projets au Québec. 
Rio Tinto emploie 6 750 personnes au Québec, au 
Saguenay-Lac-St-Jean, à Sept-Îles, Bécancour, Sorel-Tracy, 
Havre-St-Pierre et Montréal.
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En plus de Jakob Stausholm, qui se trouve à la tête de Rio Tinto depuis janvier,

Ivan Vella, chef de la direction de Rio Tinto Aluminium, ainsi que Alf Barrios, chef

de la direction commerciale de Rio Tinto et anciennement chef de la direction de

Rio Tinto Aluminium, ont pris part à l’entretien.

Jakob Stausholm a remplacé Jean-Sébastien Jacques à la barre du géant minier.

Jean-Sébastien Jacques avait dû remettre sa démission en septembre, à la suite

de la controverse causée par le dynamitage d’un site historique du patrimoine

aborigène australien.

Il n’a pas été possible d’en savoir davantage sur le contenu de l’entretien du côté

du cabinet du premier ministre, les rencontres privées n’étant pas commentées

publiquement, a-t-on indiqué au Quotidien.

« Je peux vous confirmer toutefois que ce fut une bonne rencontre. Le Saguenay-

Lac-Saint-Jean est important pour Rio Tinto, et vice-versa », a souligné Ewan

Sauves, attaché de presse du premier ministre Legault.

Rio Tinto n’a pas voulu s’avancer également sur la teneur des discussions lundi. «

La nouvelle direction de Rio Tinto a profité de cette occasion pour discuter avec

le premier ministre de l’importance du Québec pour Rio Tinto, où notre entreprise

possède des opérations dans les secteurs de l’aluminium, du fer, du titane et des

minéraux critiques et stratégiques », a-t-on mentionné du côté de Rio Tinto, dans

une déclaration transmise par écrit.

Investissements

En février, Sébastien Ross, directeur exécutif des Opérations Québec pour Rio

Tinto, avait indiqué lors d’une conférence de presse au Saguenay-Lac-Saint-Jean

que l’entreprise travaillait sur «certains projets», sans avancer d’échéanciers.
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«On a investi 500 millions en 2020 et on va faire tout autant en 2021, mais bien

naturellement, on planche sur certains projets aussi qu’on est en train de tra-

vailler pour le remplacement éventuel d’Arvida», avait-il répondu, lorsque ques-

tionné sur les intentions d’investissements pour l’expansion des activités de Rio

Tinto dans la région, où la multinationale possède quatre alumineries et une raffi-

nerie d’alumine.

Rappelons que l’aluminerie d’Arvida bénéficie jusqu’en 2025 du prolongement de

la durée de vie de ses cuves précuites, une technologie vieillissante et jugée pol-

luante, grâce à une entente survenue entre Québec et Rio Tinto en 2018.

Aux yeux de Donat Pearson, président du Syndicat national des employés de l’alu-

minium d’Arvida, le remplacement des salles de cuves d’Arvida est un enjeu im-

portant, que la technologie AP60 ou une autre technologie soit employée.

«Ce qu’on demande, c’est qu’on veut de la deuxième et troisième transformation

[de l’aluminium] et de remplacer minimalement les salles de cuves d’Arvida. On

sait qu’il y a une fin de vie utile», a-t-il souligné en entrevue avec Le Quotidien

lundi.

La phase deux de l’usine AP60 de Jonquière ainsi que le projet de centre de

billettes à Alma avaient été mis sur la glace pour une période indéterminée, à

l’automne 2019. Rio Tinto avait annoncé sa décision au premier ministre Legault à

l’occasion d’une rencontre.

Dans les derniers mois, Rio Tinto a annoncé des investissements de plus de 350

M$ afin de moderniser ses installations au Saguenay-Lac-Saint-Jean, notamment

sa centrale hydroélectrique d’Isle-Maligne, à Alma, et ses installations portuaires

de Port-Alfred, à La Baie.


